

# Arrêt sur otages

PUBLIÉE EN 1974, L'ENQUÊTE SUR L'AFFAIRE QUI DONNA NAISSANCE AU FAMEUX **SYNDROME DE STOCKHOLM.**

Par Marguerite BAUX

L'exemple célèbre du syndrome de Stockholm est celui de l'Américaine Patty Hearst, fille du magnat de la presse, kidnappée en 1974 par des terroristes d'extrême gauche et qui se joignit à leur cause. Un an plus tôt avait lieu en Suède le braquage de la Sveriges Kreditbank par un détenu évadé, au cours duquel des employés développèrent, à la stupéfaction générale, des sentiments d'empathie pour leur bourreau. Publiée en 1974 par Daniel Lang, auteur d'une magistrale enquête sur la guerre du Vietnam (*Incident sur la colline 192*), *Stockholm 1973* reconstitue dans ses détails les plus surréalistes ce feuilleton qui passionna la Suède et interroge encore la contagion des idées dangereuses. Solidarité contre-nature, défiance envers le pouvoir légitime: et si, comme «l'hystérie» féminine née dans la Vienne misogyne de Freud, le syndrome de Stockholm, issu des seventies, n'était pas une maladie, mais un signe des temps?

***Stockholm 1973* de Daniel Lang (Allia, 112 pages).**

